



La Rebelión de los Atlantes

"Echóse un trago Don Miguel, para dentro en calor". Con este verso de Bajando pa' Puerto Ayacucho saludamos a su autor, Diego Barros Ortíz, por un doble acontecimiento que celebra en estos días. Se cumplen 30 años de la primera edición de Kronos o La Rebelión de los Atlantes y ha sido elegido miembro de la Academia Chilena de la Lengua.

En la Rebelión de los Atlantes nos traslada, con la habilidad del escritor ágil, claro y documentado, a lo que él llama un mundo nuevo, un nuevo universo, algo superior a lo nuestro y sus personajes agotados nos expresan algo de dolor impotente, de sublime ambición, de gestos altivos y algo también de sutil sacrificio, de renunciación, de sueños despierrados bruscamente en un acre despertar.

Atlantis o Atlántida- relata Barros Ortíz- tenía sus puertos abiertos a todos los puntos cardinales, extendiendo la isla a lejanas colonias, situadas en el oce-

so, en los restos del desmoronado continente Lemuriano y en las Américas Central y Sur, de hoy. Por el este, su comercio se extendía a los valles del mediterráneo hasta levantarse en otra colonia en la ciudad de Troya. Era mayor que el Asia Menor y Libia reunidas. Sus límites eran la latitud de Gran Bretaña; al oeste, del meridiano que pasa por la ciudad de Guatemala, al sur, el paralelo que pasa por Bolivia a la altura de Tihuanaco, colonia atlante actualmente en ruinas, y al este, el meridiano de El Cairo.

En esta extraña novela se adentra en un mundo de imaginación inexplorado, en donde los dioses de la mitología griega adquieren vida e imparten justicia. Nos expone su concepción audaz de la discutida y legendaria Atlántida, que en sus páginas cobra vida ofreciéndonos una clara e interesante versión de los humanos problemas de los atlantes.

Respecto a los rumores, señala

Kronos que las murmuraciones deben atajarse con mano dura y extirparse definitivamente de la Atlántida, pues sólo conducían a crear climas de intolerancia, retardando con ello la justicia de las satisfacciones oportunas.

Más adelante agrega: "Desprecie todo rumor que no esté asentado en bases sólidas y concretas".

La población de la Atlántida era superior a dos millones de almas, y estaba rodeada por extensas llanuras y guarnecida por tres gigantescas murallas recubiertas de cobre laminado, su situación la hacía inexpugnable y majestuosa a la vez.

Dice Diego Barros en el Himno de la Fuerza Aérea de Chile: Volaremos en las noches como un gran tropel de albatros, siempre alegres, siempre unidos, en fantástica visión.

Así piensa y así canta el mundo académico.

Ricardo Arellano Carrasco

2 de Diciembre de 1974

662385

La rebelión de los atlantes [artículo] Ricardo Arellano Carrasco.

AUTORÍA

Arellano Carrasco, Ricardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La rebelión de los atlantes [artículo] Ricardo Arellano Carrasco.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)